

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ALEXANDRA FERNÁNDEZ GÓMEZ, *Diputada del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa a la reunión de la Comisión Estatal para el patrimonio natural y la biodiversidad del 22 de noviembre para las medidas a aplicar en el 2018 para la erradicación de la Velutina.**

En anteriores iniciativas parlamentarias nos dirigimos al Ministerio de Medio Ambiente por la creciente preocupación debido a la extensión de la Vespa velutina en amplias áreas como es el caso de Galicia.

Su extensión está provocando consecuencias fatales en el medio ambiente y en la apicultura y las producciones de fruta. En Galicia la situación ha llevado a varias organizaciones y asociaciones a aglutinarse en la Plataformas Stop Velutina, que recuerda que la lucha contra esta especie invasora se inició en el año 2012. En un periodo de cinco años ha logrado colonizar el 70% del territorio gallego, destruyendo colmenas y otros insectos, kilos de miel y frutas, afectando a personas y llevándose incluso la vida de un hombre en Porriño (Pontevedra).

Debido a la velocidad de la expansión de la avispa asiática, se necesitan medidas rápidas, ágiles y contundentes por parte de las Administraciones implicadas. Sabemos que el pasado 15 de noviembre se produjo una reunión del Grupo de Trabajo de Especies Exóticas Invasoras con el fin de actualizar el estado de conocimiento de las especie a través de las aportaciones de documentación remitidas por las CC.AA.

El Grupo de Trabajo de Especies Exóticas Invasoras, fue creado por el Comité de Flora y Fauna Silvestres en octubre de 2012 para la coordinación entre las administraciones competentes en materia de lucha y control de especies biológicas. Este Grupo de Trabajo tiene como objetivo informar y asesorar al Comité de Fauna y Flora acerca de la gestión de esta especie invasora y sobre el grado de aplicación de la Estrategia aprobada por el Ministerio. También existe un Subgrupo de Trabajo sobre el Avispón Asiático creado para la elaboración de la estrategia de gestión y para el seguimiento y aplicación de la estrategia así como para su mejora y actualización.

Sería pertinente poder contar con la información actualizada sobre estos Grupos de Trabajo, especialmente nos interesa conocer que información, documentación y propuestas aporta la Xunta de Galicia en las últimas reuniones.

Por otra parte, también la Comisión Estatal para el patrimonio natural y la biodiversidad asumió competencias de revisión de la estrategia. Precisamente hemos sabido que el pasado 22 de noviembre hubo una reunión de la Comisión Estatal en la que se abordaron las medidas a aplicar en el 2018. Asturias y Cantabria destacaron especialmente por sus aportaciones y propuestas en este sentido. De hecho, hay territorios que están trabajando para que lograr una posición aunada e incluso plantear un plan de trampeo de la Cornisa Cantábrica.

Las asociaciones y organizaciones de apicultores consideran de vital importancia que existe una óptima coordinación, de hecho el MAPAMA posee competencias de coordinación y financiación de las campañas de control de la Vespa velutina. El campo de la investigación es otro flanco importante a potenciar de forma coordinada.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Qué información puede aportar el MAPAMA sobre la reunión del día 15 de noviembre del Grupo de Trabajo de Especies Exóticas invasoras (GTEEI) sobre la expansión de la Vespa velutina?

¿Qué aportaciones hicieron las Comunidades Autónomas de la Cornisa Cantábrica, y en especial qué información y que propuestas trasladó la Xunta de Galicia?

¿Qué información puede aportar sobre las labores del Grupo de trabajo de Especies Exóticas invasoras?

¿Ha propuesto la actualización de las medidas contenidas en la Estrategia de 2014 para el año 2018?

¿En qué términos o que puntos se van a modificar de la Estrategia mencionada?
¿Cuándo tienen previsto comenzar con estos trabajos?

¿A qué conclusiones se llegó en la reunión del 22 de noviembre de la Comisión Estatal para el Patrimonio natural y la biodiversidad sobre la gestión de la invasión de la Avispa asiática para el próximo año 2018?

¿No considera el Gobierno que se debería mejorar la coordinación entre las administraciones para frenar la expansión de la *velutina* que tantos destrozos está causando, tanto medioambientales como económicos y sociales?

¿Se va a proponer un plan coordinado para toda la cornisa Cantábrica en el futuro? concretamente en el próximo año ¿qué actuaciones de coordinación va a llevar a cabo

el Ministerio de Medio ambiente?

19 de diciembre de 2017.



Alexandra Fernández Gómez

Diputado Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea

C.DIP 63928 19/12/2017 13:31